

Consecuencias de la Desestabilización Social

Las causas políticas y sociales crean un clima de inestabilidad social y están íntimamente relacionadas con los factores económicos; juntos forman una triada cuyos vértices están estrechamente relacionados: política-economía-social, lo que altere a cada uno de ellos repercutirá en los otros dos sectores. A la fecha, es posible reconocer gran cantidad de causas políticas que han generado descontento y malestar social en el México de hoy. Por mencionar algunas:

- a. Discursos de progreso y desarrollo. Discursos desgastados y no creíbles de candidatos a una elección popular y que atacan la estructura de la política económica de libre mercado.
- b. Desigualdad social. Descontento de la sociedad en general; molestia, preocupación o desesperanza con su situación económica actual.
- c. Desempleo.
- d. Alto índice de criminalidad. El incremento en los actos violentos (asaltos, secuestro). Todo mexicano sabe que está expuesto a ser asaltado o secuestrado. La guerra contra el narcotráfico ha sido declarada y esto ha desatado una ola de violencia que no tiene igual en la historia de nuestro país.
- e. Caída del poder adquisitivo. Salarios bajos y caída del poder adquisitivo, en contraposición a los funcionarios de gobierno, quienes cuentan con salarios altos y prestaciones que ofenden a la población mexicana por ser tan elevados.
- f. Huelgas y Marchas.
- g. Política neoliberal. Apertura de fronteras a productos extranjeros en deterioro de la producción nacional.
- h. Medidas político-económicas drásticas. Eliminación y/o venta de empresas paraestatales, debilitamiento de los sindicatos, políticas que favorecen al sector empresarial y a la inversión extranjera, muy poco apoyo (si acaso lo hay) a la pequeña y mediana empresa.
- i. Oligarquía político-empresarial. El poder político y el poder empresarial en un pequeño grupo de poderosos empresarios.
- j. Desarrollo industrial a la baja. México se está convirtiendo en un país de servicios por falta de investigación científica y de impulso a la industria nacional. México importa más de lo que exporta en producto terminado; nuestra industria se convierte cada vez más en una industria ensambladora y de maquila.
- k. Rezago en el sector agrícola. El campo no produce lo suficiente para satisfacer la demanda nacional por falta de interés y apoyo del sector público. Hoy se agrega el grave problema de la sequía. Se importan grandes cantidades de granos, frutas y legumbres.
- l. Impuestos. Aumento a los existentes y gravar los alimentos y medicamentos.

Consecuencias de la Desestabilización Social

- m. Procesos electorales fraudulentos. Cada vez más, el pueblo es testigo de los fraudes electorales, ocasionando un gran descontento social.
- n. Lucha partidista por el poder. La lucha por el poder ha llegado a cobrar vidas humanas: Luis Donaldo Colosio y Francisco Ruíz Massieu. Ataque verbal y físico entre los dirigentes o partidarios de un partido político, desacreditaciones, insultos, desapariciones políticas.
- o. Corrupción política. A través de los medios los partidos políticos han mostrado la corrupción de sus contrincantes (Bejarano, Carlos Ahumada, Jorge Emilio González "Niño verde").
- p. Aparición del "outsourcing". Con la desaparición de los sindicatos surgen las empresas llamadas "outsourcing", encargadas de administrar los recursos humanos a otras para ahorrarle costos y no afectar su capital. Estas empresas se encargan de la contratación de personal, pero con la característica de que al no ser un sindicato, no otorgan trabajo de base, solo temporal; además, no otorgan las prestaciones establecidas por la Ley Federal del Trabajo (aguinaldo, utilidades, cualquier prestación más ganada a través de un sindicato).
- q. Crecimiento de la economía informal. Es producto de la elevada tasa de desempleo

Una forma para lograr la estabilidad social demandada por la población sería reconocer las consecuencias de la desestabilización y combatirlas a través de una política económica ordenada y justa para la sociedad. Sería justa para la sociedad cuando el gobierno asegure la estabilidad política porque esta afecta más a las inversiones que la misma inestabilidad económica. Es necesario establecer una política favorecedora del mejoramiento del bienestar familiar, generando empleos, mejorando los niveles de ingreso familiar, restituyendo el valor que han perdido los salarios, asegurando el acceso a los satisfactores básicos a toda la población. Entonces no habrá descontento social ni resentimiento contra el gobierno; terminarán las marchas, las huelgas y la delincuencia; se asegura, a la vez, un clima de paz social propicio para las inversiones. Quizá sea necesario, para lograr esta tan ambicionada paz social, establecer una política económica diferente; por qué no anotarlo, otro proyecto de país (Arturo & Serrano, 2010).